

COMMUNIQUÉ DE PRESSE**Le 9 mai c'est la Journée de l'Europe :
« Pour que la paix puisse courir sa chance... »**

Le 9 mai 2023

En cette journée du 9 mai, nous célébrons l'Europe.

Il y a 73 ans en effet, le 9 mai 1950 dans le Salon de l'Horloge du Quai d'Orsay, **Robert SCHUMAN**, Ministre des Affaires étrangères, prononçait son discours et présentait la [Déclaration](#) qui jetait les bases de la construction européenne.

Cette Journée de l'Europe est de nouveau ternie par la guerre en Ukraine, dont on n'entrevoit pas l'issue. « **Pour que la paix puisse courir sa chance, il faut, d'abord, qu'il y ait une Europe** » : **Philippe LAURENT**, Maire de Sceaux, Président de l'AFCCRE et co-Président du CCRE, tient à rappeler cette phrase prononcée par **Robert SCHUMAN** dans son discours et qui a aujourd'hui une résonance toute particulière.

L'AFCCRE souhaite exprimer une fois encore sa solidarité sans faille au peuple ukrainien, et à ses courageux élus locaux au premier plan pour assurer des services publics aux citoyens.

Notre association soutient sans réserve la décision historique d'accorder à l'Ukraine -ainsi qu'à la Moldavie- le statut de pays candidat à l'adhésion à l'Union européenne. Ce geste marquant vis-à-vis d'un pays en proie à un conflit, représente un message extrêmement fort sur l'appartenance de l'Ukraine à la grande famille européenne.

C'est dans cet esprit que les élus et représentants locaux de l'AFCCRE, de l'Association des Villes Polonaises (ZMP), et de l'Association des Villes Ukrainiennes (AUC) se retrouveront à l'occasion des **4^{èmes} rencontres France-Pologne, élargies à l'Ukraine, les 11 et 12 mai, à Rzeszów en Pologne pour renforcer les coopérations et partenariats impliquant les trois pays. Selon le président de l'AFCCRE « un euro investi dans les jumelages et les partenariats, c'est un euro investi dans la paix de demain ».**

Un an avant les élections européennes du 9 juin 2024, l'AFCCRE entend réaffirmer son attachement indéfectible au projet Européen **pour les valeurs de paix, de liberté et de démocratie qui en sont l'essence**. Dans la perspective de ce scrutin, nous appelons les élus locaux et régionaux à se mobiliser sur le terrain pour promouvoir le sens et les valeurs de la construction européenne. A cette fin notre association proposera des manifestations et des rencontres avec la volonté de s'engager pour une Europe des Territoires, proche de ses citoyens.

Dans ce contexte, l'AFCCRE se félicite des nombreuses initiatives engagées sur tout le territoire pour célébrer notre maison commune par les collectivités territoriales. Nous saluons également les communes jumelées dont beaucoup saisissent chaque année l'opportunité de cette journée pour échanger avec leurs partenaires européennes, sans oublier les manifestations proposées dans le cadre du "Joli mois de l'Europe", et dont la dimension grand public est inestimable.

Contacts :

Philippe TARRISSON
Directeur Pôle Echanges
et Partenariats
philippe.tarrisson@afccre.org

Félix HENOU
Chargé de mission auprès
du Directeur Général
felix.henou@afccre.org

Victor ROMANO
Chargé de communication
victor.romano@afccre.org